

AGRICULTURA

# La nueva sectorial del porcino de Asaja reclama un mayor control para la Peste Porcina Clásica

## QUESO MANCHEGO



Responsables de Asaja Castilla-La Mancha presentaron en Toledo la nueva sectorial del ganado porcino

**Toledo. P. Hernández**  
La pasada semana quedó constituida en Toledo la sectorial de ganado porcino de la Asociación Agraria-Jóvenes Agricultores (Asaja) de Castilla-La Mancha y una de las primeras medidas que ha adoptado es remitir por carta una petición al Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación para que se realicen controles de prevención a las importaciones de genética o carne procedentes de Holanda, Alemania y Dinamarca, similares a las que se adoptaron con las Peste Porcina Africana, ante los focos de infección detectados en estos países europeos de Peste Porcina Clásica.

Esta sectorial, según explicó su responsable, Javier Fernández, se ha creado con la finalidad de analizar y defender a

un sector de gran importancia socioeconómica en la región, ya que la cabaña porcina en Castilla-La Mancha supera el millón de cabezas, destacando su importancia por la mano de obra que generan este tipo de explotaciones, sin olvidar que las características y peculiaridades de este sector obligan a analizarlo desde perspectivas diferentes al resto de la ganadería, por lo que Asaja considera necesaria la creación de esta sectorial para defender a los productores, que no cuentan con ayudas de la Administración.

### Controles sanitarios

Por ello, desde esta sectorial también se ha solicitado a la Administración regional mayores medidas de control sanitario, con el incremento de personal

veterinario a las comarcas y campañas más efectivas de vacunación y erradicación de enfermedades.

Este sector también está preocupado por el problema que supone la eliminación de excretas en algunas zonas de gran densidad ganadera, aunque ya se están realizando estudios para que estos residuos no sean contaminantes para el medio ambiente, aunque según Javier Fernández, la normativa europea indica que la eliminación de estos residuos no debe considerarse como vertido, sino como subproducto ganadero de aplicación a la agricultura.

Además del sanitario y el medioambiental, otro aspecto que preocupa al sector son las posibles limitaciones al desarrollo de las granjas.

Las exportaciones de queso manchego durante el pasado año aumentaron un 37 por ciento. Cerca de 285.000 piezas acogidas a esta denominación de origen fueron comercializadas en mercados tan difíciles como Alemania, Francia e Italia, países con una notable tradición quesera. Pero también nuestros quesos han llegado a destinos tan peculiares como Japón o Líbano, sin olvidar el continente americano donde los fabricantes están haciendo verdaderos esfuerzos por introducirse en este enorme mercado. A pesar de ello, los productores de nuestro queso no olvidan la lonja nacional que es precisamente donde tienen a sus mayores competidores, no siempre de una forma lícita, y donde la denominación representa la mejor carta de presentación de un producto ya acreditado.

Pero al margen del ingente esfuerzo y sacrificio que individualmente hace cada uno de estos elaboradores por vender sus productos; la labor del Consejo Regulador, presidido por Alfonso Álvarez Valero, está siendo determinante para la promoción de nuestros quesos. Desde su incorporación efectiva a este cargo hace unos dos años, ratificado electoralmente en el mes de noviembre, Álvarez Valero ha sabido inculcar a este nuevo Consejo un espíritu empresarial moderno acorde con los objetivos marcados. La inmediata instalación en la sede del Consejo de un laboratorio será también determinante para ejercer un adecuado control de calidad sobre la leche y los quesos fabricados.

Resulta paradójico comprobar como la renovación de este CRDO, integrado por una mayoría de nuevos miembros, contrasta con la que están efectuando otros Consejos, donde la continuidad de casi todos sus anteriores integrantes está siendo la tónica predominante.

Domingo CENTENO



EN CAJA RURAL  
LOS AGRICULTORES Y GANADEROS  
YA TIENEN MUCHO CAMPO GANADO

- ✦ Facilitamos información
- ✦ Ayudamos a rellenar impresos
- ✦ Tramitamos solicitudes
- ✦ Concedemos anticipos

SEPTIEMBRE  
200 VIAJES  
CAJA RURAL DE ALBUQUERQUE  
CIUDAD REAL, CORDOBA Y TOLEDO

P.A.C. 97

CAJA RURAL  
Tendrás mucho campo ganado

